
本报11日报道了四季花园小区两部电
梯停运4个月一直未修一事，引起读者关注。
记者调查发现，在不少没有交维修资金的小
区，因为有的居民不愿掏分摊的费用，不少
老旧电梯维修更换成了难题。省城阳光舜城
一栋居民楼，采用刷卡乘电梯，谁交钱才能
用的办法，成功解决了这一难题。
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今日济南

都会

居民楼老电梯更换集资成难题，一小区想出解决之道

刷刷卡卡乘乘电电梯梯，，不不交交钱钱就就爬爬楼楼

垃圾躺在泉池边

长达半月无人管

本报12月16日讯(记者 蒋龙龙
实习生 王林林) 珍池街中段王庙泉
泉池旁的建筑垃圾长达半个月无人清
理，附近居民很不满。大明湖街道办事处
于16日下午表示将进行清理，会加强监
管，防止垃圾再次堆积。

家住珍池街附近的市民李先生反
映，在珍池街中段王庙泉泉池旁边，有人
偷倒大量建筑及生活垃圾，“长达半个
月，无人清理。”垃圾堆占了道路，影响了
居民出行，“对泉水保护也不利，影响了
泉城济南的形象”。

16日上午，记者来到王庙泉泉池，发
现在这条宽不足五米的路上堆积了木
板、碎石、废旧挡雨布等建筑垃圾以及一
些生活垃圾。垃圾有二十多米长、两米多
宽，占了这条路的一半。

社区居委会相关负责人称，把垃圾
倒在王庙泉泉池旁的情况已多次出现，
联系城管部门清理后不久，原来的地方
又会出现新的垃圾。“从监控视频画面
看，倒垃圾的人不是辖区居民。”

大明湖街道办事处城管科工作人员
表示，过去由于疏于监管，王庙泉泉池附
近长期存在着违规倾倒建筑垃圾的行
为，城管科已经向上级部门作了反映，并
将立即清理建筑垃圾。

章丘17万老人

领到1 . 31亿元养老金

本报12月16日讯(记者 蒋龙龙
通讯员 袁致甲 厉晓伟) 15日，记者
从章丘市获悉，截至今年11月底，章丘城
乡居民养老保险参保总人数达到547645
人，已累计为17万60岁以上城乡老人发
放养老金1 . 31亿元。

据章丘农保处魏姓工作人员介绍，
章丘于2010年10月被批准为国家级新农
保试点县，2011年7月被批准为国家级城
镇居民社会养老保险试点县，共有55万
人加入养老保险。

暖气温度低
两方踢皮球
供暖方和换热站都称对方有责任

本报12月16日讯(记者 蒋龙龙 实习生
王林林) 辛甸花园小区自从11月15日供暖

以来温度一直不高，供暖质量与去年没法比。
小区自管站称因主管网来水温度不高，放水现
象严重导致效果不好。黄泰热力人员表示，辛
甸花园至今未与热企签订供暖合同，也未将收
取的采暖费缴纳给热企。

“已经供暖一个多月，家里的温度仍然不
达标。”16日，家住辛甸花园的王女士向本报反
映，辛甸花园从今年11月15日开始供暖，不过
供暖后的效果一直不好，“关上家里的两层窗
户，中午才能达到十七八摄氏度。”与前几年动
辄20多摄氏度的室温不可同日而语。

因温度较低居民只能自行想办法取暖，有
的开起了空调，也有些人通过强力放水来提高
室温。16日上午，记者来到辛甸花园，小区内贴
满了自管站关于供暖的通知。“有些不自觉的
住户私自放水导致小区温度上不去。再放水会
导致小区供暖瘫痪。”落款为11月30日。

13日，小区再次贴出通知，由于现在电厂
来水流量不足而且水温不高，有关领导正在和
黄泰热力主管领导商议有关温度和流量的事
宜，于12月16日解决好温度流量问题，有些居
民不自觉还在放水，致使小区温度更低，将开
始逐户检查，一旦查到立即拆阀并进行罚款。

“因主管网送水温度不高，并且流量不足
导致小区室温不高。”自管站相关负责人称，16
日上午的进水温度才为65摄氏度左右。“由于居
民放水，导致管网失水严重，换热站每天都要
大量补水。”而补充凉水更导致供暖温度不高。

黄泰热力相关负责人称，辛甸花园供暖管
网失水严重，自管站从附近的供热管网“私接”
了管道，向小区管网内补水。今年，自管站仍然
没有与黄泰热力签订供暖合同，居民缴纳的采
暖费并没有交给黄泰热力，因此供暖效果难以
保障。

自管站相关负责人称，因为热企来水温度
和流量一直不达标，今年还没有与黄泰热力签
订供暖协议，“钱都在账上，居民不用担心采暖
费的安全”，并且小区补充的是凉水，没有“私
接”供热管道。

文/片 本报见习记者 韩笑

相关部门：

业主应增强

公共参与意识

“电梯的产权是归属小区
业主所有的。对于没有交维修
资金的小区，电梯的换件、大修
费用是要由业主平摊的。”济南
市房管局物业管理处负责人表
示。

济南市房管局介绍：目前，
电梯维修费用由业主平摊并没
有法律法规上的要求，也没有
强制性的行政手段。只能靠物
业与业主之间进行协调，加强
业主的电梯产权意识和公共参
与意识，形成花钱买服务的观
念，让更多业主自觉自愿地缴
纳相关费用。

“由于每个小区、每个单元
的情况都有所不同，如果最后
还是不能统一所有业主的意
见，阳光舜城小区的刷卡乘梯
模式提供了一个很好的借鉴。
愿意出钱的人获得使用权，调
和了大家的不同意见。”该负责
人说。

据了解，济南有726个小区
有住房维修基金。“维修基金也
有用完的时候。更换一部电梯
就要花费20万，很可能一个单
元的维修基金都不够。所以这
些有维修资金的小区，还面临
着续交资金的问题。”济南市房
管局物业管理处负责人说。

解决办法：刷卡乘电梯出钱的居民才能用

“我们区2号楼的电梯报
废之后，新电梯更换费拖了
很久都收不齐，最后采用了
谁交钱谁使用的方法，刷卡
乘电梯。现在问题已经解决
了。”阳光舜城小区物业工作
人员向记者介绍。

据了解，2011年5月，阳
光舜城中六区2号楼电梯在
使用了12年后，开始故障不
断、面临报废。但是更换新电
梯的每户六千多元的费用拖
了快一年了都没有交齐。

记者看到，中六区2号楼
的电梯和小区内别的电梯不

同，楼层按键上多了一个刷
卡区，刷完卡后才能按下自
己想去的楼层。电梯内张贴
着电梯使用条例，条例上明
确列出了已交费业主名单，
并规定更换后的新电梯的使
用权和归属权属于已交费的
业主。

2号楼上的一位姓王的
业主说，“现在，不愿意交钱
的住户就每天爬楼，交钱的
用户就刷卡乘电梯。新电梯
用了一年多了，一直运行得
挺好的。”

“谁付钱谁使用，这样大

家就都没意见了。”家住2号
楼2层的一位业主说，“我家
没有掏钱。像我们住二层、三
层的平时很少用电梯，不愿意
出这6000多元钱也无可厚非，
这样解决挺好的。”

“因为这座楼住的都是
中医药大学的员工，没交齐
的那部分电梯更换费最后是
由山东中医药大学给补上
的。那些没交钱的住户要是
又想用电梯了，向中医药大
学交上要分摊的费用就可以
了。”这位姓王的业主向记者
说道。

遭遇困境：电梯再老化下去，只能停运了

11日下午，记者来到齐
鲁世纪园5号楼2单元，电梯
正常运行。“2011年时，这个
电梯确实因为故障停用过一
段时间。当时小区物业要每
户平摊维修费，可是有的愿
意交，有的不愿意。”正在等
电梯的一位业主说。

据了解，2011年7月，5号
楼2单元的电梯因拽引轮和
钢丝绳原因导致变码器损
坏，电梯无法启用。因为该楼
在2001年售楼时大部分业主
没有缴纳维修基金，导致维
修费用迟迟不能到位。

齐鲁世纪园小区的物业
表示，很难向居民收齐电梯
的维修费用，很多时候只能
由物业公司垫付维修费，先
保证电梯正常运行。

“现在小区内的电梯都
开始出毛病了。这不，有一个
单元的电梯因为老化而有点
发颤。维修人员检查后说是
编码器坏了，换一个要2000
多元，我们正准备修呢。”齐
鲁世纪园小区物业一位姓王
的工作人员说。

“现在电梯还只是要换
个零件，如果电梯面临报废，

换新电梯需要一笔大费用，
物业公司肯定承担不起，如
果还是收不上来钱的话，那
就只能停运了。”这位姓王的
工作人员表示。

2000年建成的南华园小
区，也存在着电梯故障老化
的情况。去年8月，南华园小
区2号楼的电梯坏了两个零
件，需要840元的换件费。“刚
开始很少有住户主动交钱，
我们只能挨家挨户去做工
作，才把钱给收齐了。”南华
园小区管理处一位姓董的工
作人员介绍。

阳光舜城中六区2号楼的电梯张贴的电梯使
用条例。
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